

Financement

Autrefois, le Nigeria finançait lui-même ses projets de développement. Mais depuis 1981, les organismes gouvernementaux attachent un intérêt plus grand aux crédits-fournisseurs; ils ont eu recours, pour la réalisation d'importants projets fédéraux et étatiques, au financement britannique, français, allemand, italien et japonais.

Pratiques commerciales

Peu de pratiques ennuient ou embarrassent autant les gens d'affaires étrangers que les demandes de pots-de-vin, appelés *dash* au Nigeria. La demande d'un *dash*, important ou non, est pratique courante au Nigeria, mais il importe de ne pas généraliser. Il existe des gens d'affaires et des représentants du gouvernement qui ne se prêtent jamais à de telles pratiques et d'autres qui font une distinction entre une petite somme pour faciliter un service (gratification payée à l'avance) et une grosse somme pour obtenir un contrat. Il convient de se rappeler que la bureaucratie nigériane, outre sa lenteur, possède un système complexe de vérification et d'approbation des contrats, ce qui fait que les fameux contrats "juteux", que certains agents se vantent de pouvoir obtenir, peuvent ne plus être aussi attrayants au moment de l'approbation finale. Il importe également de ne pas oublier qu'un acte qui est illégal au Canada est aussi réputé illégal à l'étranger, à moins qu'il ne soit expressément permis par les lois du pays en question. Or les pots-de-vin de tout genre sont jugés illégaux dans les deux pays.

Les prétentions de divers agents de pouvoir exercer une influence spéciale sur certains décideurs importants, en raison de leurs liens ethniques ou de leurs liens de sang avec ces personnes, sont souvent difficiles à évaluer. Il est vrai que la loyauté personnelle à sa famille et à son groupe ethnique est très forte; mais ces liens sont généralement plus utiles pour garantir qu'une proposition soit examinée plutôt que pour en garantir l'approbation. Il est peu probable que des cadres supérieurs appuient une proposition faible et difficile à défendre au cours du processus d'examen des propositions.